
主任的話：你被往事牽引，還是被神引導 關心別人
 這個社會不停扭曲我們的價值觀，它教我們「生活上

安全感」建基在「房子」、「儲蓄」和「政府的補貼」

上；而「健康上的安全感」就建基在維他命和不斷驗身

中；「情緒上的安全感」就建基在別人的評語和稱讚上。

若是這樣，基督徒到底是為什麼而生活? 人生的方向，好像

根本與信仰拉不上什麼關係。 

 對我一個曾患癌症的人來說，「金錢、健康、尊嚴」

也不能帶給我安全感，因為更多的金錢，不會讓我快樂一

些；無論怎樣健康，也不會長生不老；尊嚴更是與生俱來

的，與別人毫無關係。基督徒要「明白」和「快樂地接

納」什麼是「自然」，什麼是「遺傳」，什麼是「仲瓜得

瓜、種痘得豆」，什麼事「意料之外」，什麼是「神總有

安排」，人才能活得快樂。 

 人要活得快樂，就要相信神的帶領，不是被金錢、健

康、憂慮、別人的閑言閒語牽引著的。坦白說，生活已經

那麼繁忙，我才沒有空去介意那些張三李四所說的話，若

果他們所說的話是真實，我感謝他的提醒；若果他們說的

並非事實，我相信我的上帝一定記錄在案，神必然為我追

討，所以我根本不會去理會。 

 加上，基督徒在世上根本不用作無謂的牽掛，我常告

訴自己「就算我今天死了，地球還是在轉的，不要把自己

看得過分重要。」只要在可能的情況下，盡上自己本分，

活在當下，積極面對神的呼召，這樣就已經十分滿足了。 

 每個人來自不同的家庭和背景，我們的童年生活對我

們有很大的影響，不過總要記著，做了基督徒之後，我們

就不再被我們的背景牽引著，主耶穌基督一早已經把我們

釋放了。不過不是每一個基督徒也願意對往日的事放手，

有些人只會牢牢的記著昨天的委屈，但他卻忘記，事過境

遷，一切已經改變，原來剩下來的，就是自己與自己過不

去的記憶。要做一個「享平安」的基督徒，就要把我們的

過去在主耶穌的十字架裏一筆勾銷，若我們還會像沉重的

委屈，怎能為主輕鬆上路呢? 
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